
 
 
Ata da 1ª Reunião Extraordinária da Câmara Técnica Consultiva do Comitê do Baixo Paraíba 1 

do Sul e Itabapoana (CBH-BPSI) no ano de 2022, realizada no dia 15 de fevereiro de 2022 2 

(terça-feira), às 10h, por videoconferência, com a seguinte ordem do dia: 1 – Abertura; 2 – 3 

Aprovação das atas das 1ª, 2ª e 3ª Reuniões Extraordinárias da CTC do ano de 2021; 3 – Minuta 4 

de Resolução e atualização do Regimento Interno para possibilidade de realização de reuniões 5 

híbridas; 4 – Minuta de Resolução de criação do GAP - Grupo de Acompanhamento de Plano 6 

do CBH BPSI; 5 - Andamento das ações buscando regularização das atividades dos GTs do CBH 7 

BPSI; 6 – Encerramento. Item 1 – Abertura: A Reunião iniciada às 10:02 com a presença dos 8 

membros da Câmara Técnica: Adriana Filgueira (UFF), Luciano Pessanha (Município de 9 

Quissamã), Davi Viana (INEA), João Gomes (UENF), Natalia Silveira (Associação Raízes), Zenilson 10 

Coutinho (ASFLUCAN), Giovane Leal (UFRRJ) e Alberto Mofati (PM Campos dos Goytacazes). 11 

Além dos membros presentes, estão ainda presentes os membros da secretaria executiva: Thaís 12 

Nacif, Amaro Neto e Aline Andrade. Zenilson pediu que Thaís explicasse o item 2 da pauta, 13 

falando sobre a resolução. Item 2 – Aprovação das atas das 1ª, 2ª e 3ª Reuniões Extraordinárias 14 

da CTC do ano de 2021:  As Atas foram aprovadas por unanimidade.  Item 3 – Minuta de 15 

Resolução e atualização do Regimento Interno para possibilidade de realização de reuniões 16 

híbridas: Thaís Nacif falou que o CBH-BPSI e outros comitês iniciaram análise de viabilidade de 17 

reuniões em formato híbrido, com participação online e de forma presencial simultaneamente. 18 

Falou que um dos aspectos necessários para esse tipo de formato de reunião é regulamentar 19 

com resolução e atualização regimental. Explicou que as minutas dos documentos foram 20 

enviadas anteriormente por e-mail e compartilhou, destacando todos os trechos que são objeto 21 

de proposta de alteração. O primeiro trecho com proposta de alteração é o que traz o endereço 22 

do Comitê, tendo em vista que sua sede mudou de prédio dentro do campus da Uenf e isso não 23 

estava atualizado no regimento. Outra proposta de alteração foi para o artigo 13, incluindo a 24 

possibilidade de reunião híbrida. Adriana falou que é muito favorável ao formato de reunião 25 

online e disse apoiar as reuniões híbridas, mas perguntou se há estrutura de tecnologia e pessoal 26 

para sustentar esse tipo de reunião e, se havendo, há possibilidade de transportar essa estrutura 27 

para outros municípios, quando essas reuniões acontecerem em outros municípios ou locais, 28 

por exemplo. Thaís explicou que essa é o ponto mais sensível pois hoje não dispõe de 29 

equipamentos para essa modalidade, mas que já está recebendo assessoria do setor de 30 

tecnologia da informação para providenciar a estrutura necessária para tal. João falou que essa 31 

modalidade híbrida veio para ficar e que será muito importante para o CBH BPSI devido ao seu 32 

extenso território e dificuldade de deslocamentos existentes. Disse que o CEIVAP já faz reuniões 33 

desse tipo e que é totalmente viável, devendo apenas ser aguardado o período para a Agevap 34 

adquirir os equipamentos e se estruturar. Em seguida Thaís destacou a proposta de alteração 35 

dos parágrafos 4º e 6º, além da inserção de novo parágrafo, que passou a ser o 7º, e 36 

readequação da numeração sequencial posterior. Foi apresentada proposta de inserção de um 37 

parágrafo 3º no artigo 15 e readequação da numeração sequencial posterior. Foi apresentada 38 

proposta de alteração do parágrafo 3º do artigo 17. Seguiu apresentando proposta de alteração 39 

do parágrafo 1º do artigo 32. Por fim foi apresentada proposta de inserção de novo artigo, de 40 

número 48, com alteração da numeração sequencial. Os presentes discutiram o parágrafo 3 o 41 



 
 
art. 32, de como seria considerada a presença. Foi decidido propor alteração da redação do 42 

artigo 31 e do título da seção VI do regimento, de forma a incluir nesse título a expressão “grupos 43 

de trabalho”. Foram feitos ajustes para colocar sempre a expressão “Câmaras Técnicas” no 44 

singular, tendo em vista que já foi definido que o CBH BPSI possui apenas uma CTC. Foi acatada 45 

proposta do Mofati de alterar o parágrafo 3º do artigo 32, trocando a expressão “com” para 46 

“sem”, na necessidade de justificativa para faltas a três reuniões alternadas. Davi Viana sugeriu 47 

alterar o art. 3º, substituindo a palavra “bradesco” por “agência bancária”, o que foi aprovado 48 

pelos membros. Foi aprovado ajuste no parágrafo 5º do art 7º, prevendo a possível criação de 49 

outras instâncias que necessitem de indicação de representante do CBH BPSI. Na sequência 50 

Thaís apresentou a minuta da Resolução que regulamenta os mecanismos e procedimentos para 51 

as reuniões híbridas. Foi aprovada a minuta de resolução das reuniões híbridas. Natalia Silveira 52 

levantou a hipótese de o CBH-BPSI editar resolução para trazer a necessidade de seguir os 53 

protocolos sanitários durante o período de pandemia. João fez uma contextualização sobre a 54 

minuta de resolução. Item 4 – Minuta de Resolução de criação do GAP - Grupo de 55 

Acompanhamento de Plano do CBH BPSI: A minuta da resolução do GAP foi aprovada por 56 

unanimidade. Item 5 - Andamento das ações buscando regularização das atividades dos GTs 57 

do CBH BPSI: Em seguida Mofati sugeriu que fosse pedido que a Diretoria enviasse pedido de 58 

esclarecimento aos coordenadores dos GTs sobre o funcionamento dos mesmos, como 59 

cronograma de reuniões e planejamento anual. João falou que os diretores concordaram em 60 

enviar expediente conforme sugerido pelo Mofati e pediu que fosse dado prazo para resposta. 61 

Item 6 – Encerramento: A reunião foi encerrada às 12h40. 62 

 63 

 64 
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Zenilson do Amaral Coutinho (ASFLUCAN) 66 
Coordenador da Câmara Técnica Consultiva do CBH-BPSI 67 


